
Verbale del Consiglio Direttivo SAIt del 11/10/2021 

Oggi, 11 ottobre 2021, si riunisce il Consiglio Direttivo della SAIt su piattaforma telematica. Sono 

presenti: Roberto Buonanno (Presidente), Flavio Fusi Pecci (Vice-Presidente), Patrizia Caraveo 

(Consigliere), Angela Misiano (Consigliere), Lucio Angelo Antonelli (Consigliere), Giuseppe Bono 

(Consigliere), Giuseppe Cutispoto (Consigliere), Fabrizio Mazzucconi (Segretario Tesoriere), 

Valentini Gaetano (Vice Segretario). Invitati G. Fiorentino (Direttrice delle Memorie della Società 

Astronomica Italiana) e F. Bònoli (Direttore del Giornale di Astronomia). 

Il Presidente chiede ai due invitati di relazionare sullo stato delle pubblicazioni. 

G. Fiorentino, Direttore Responsabile delle Memorie, ricorda che il primo volume della nuova serie 

da lei diretta è stato distribuito, sia pure nel numero limitato di copie previsto dal contratto. Informa 

poi il CD che è in fase finale la stampa del secondo volume dedicato al Congresso ASI di 

astrobiologia (? Controlla) e che è in fase avanzata la raccolta dei contributi per il terzo volume 

dedicato a Nichi D’Amico. Prevede che entro ottobre tutto possa essere inviato all’Editore. Infine 

Fiorentino informa che è stato costituito lo “Scientific Advisory Board” al fine di dotare i contributi 

di esame da parte di “referee” e relativo codice DOI. Il Presidente ringrazia la Direttrice e si 

congratula per il suo lavoro.  

F. Bònoli fa presente che il flusso di articoli del Giornale di Astronomia è soddisfacente anche 

grazie al contributo organizzativo di alcuni membri del CD, F. Fusi Pecci in particolare. Bònoli 

lamenta che si sono verificati alcuni ritardi nella spedizione da parte dell’Editore e fa presente di 

essere già intervenuto presso l’Editore. Il Presidente prega Bònoli di inviare un messaggio ai Soci 

per far presente che la causa dei ritardi non è attribuibile alla Direzione del Giornale. Il Presidente 

infine ringrazia il Direttore Bònoli per la puntualità e la qualità del lavoro che egli svolge da anni. 

Al termine dei loro interventi Fiorentino e Bònoli chiudono il collegamento. 

Confermato il numero legale, alle ore 10:30 si aprono i lavori. 

Si provvede alla approvazione dell’ordine del giorno. Non essendoci riserve od osservazioni si 

approva il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Situazione finanziaria; 

3. Olimpiadi; 

4. Iniziative e attività SAIt; 

5. Varie ed eventuali; 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente informa il CD di quanto segue: 

- è stata affidata a Carmelo Nucera la responsabilità della gestione dei cosiddetti social 

della SAIt. Il Presidente raccomanda a tutti i membri del CD di inviare al Responsabile 

(indirizzo socialsait@libero.it) tutte le notizie e le attività di interesse in modo che possa 

essere data adeguata informazione di queste. 

- la SAIt è stata invitata al convegno della Società Astronomica Spagnola –SEA- come 

invitato speciale. Il Convegno si svolgerà alle Isole Canarie dal 5 al 9 settembre 2022. Il 

Presidente informa di avere già accettato l’invito e si riserva di discutere le modalità di 

partecipazione. 
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- la Sezione Toscana organizzerà a Livorno la Mostra sulla figura di Horn D’Arturo. 

Inaugurazione il 4 Novembre  

- è stata rinnovata la CIG per tre mesi per la segreteria. 

- è stato pubblicato il Bando per l’inclusione nella cosiddetta Tabella Triennale. Il 

Presidente ringrazia sentitamente i membri del CD Fusi Pecci, Rifatto, Misiano, 

Mazzucconi che hanno accettato di costituire il gruppo di lavoro per la preparazione 

della domanda. 

 

2. Situazione Finanziaria 

Il Tesoriere illustra la bozza di bilancio aggiornata al 30 settembre dalla quale emerge un saldo 

attivo di circa 57.000 euro che si sommano alla rimanenza di 66.000 euro al 31 dicembre 2020. 

Il Presidente passa a commentare il bilancio provvisorio dal quale appare l’effetto migliorativo 

prodotto dalla CIG. Ciononostante non ci si può sentire rassicurati. Di fatto c’è da considerare che 

alle rimanenze bisogna sottrarre circa 54.000 euro di accantonamenti, 10.000 euro per la gestione 

dei restanti 3 mesi 2021, 5000 per la gestione del Planetario che porta a una rimanenza di circa 

50.000 euro. Da questi fondi la SAIt deve ricavare l’investimento per la gestione delle Olimpiadi 

internazionali che saranno organizzate a Milano. È appena il caso di notare, conclude il Presidente, 

che senza il contributo straordinario dell’INAF di 18.000 euro la SAIt non disporrebbe dei fondi di 

investimento per le Olimpiadi e le altre attività come quelle relative alla legge 6/2000 e che sarebbe 

costretta a utilizzare i fondi accantonati per il TFR dei dipendenti. 

Il Presidente chiede se il CD concorda con l’ipotesi di utilizzare parte degli accantonamenti come 

anticipo di spese da rendicontare. Il CD concorda 

3. Olimpiadi 

G. Valentini relaziona sulle Olimpiadi Internazionale di Astronomia 2021 che si terranno in 

modalità remota dal 6 al 13 novembre. L’organizzazione è stata affidata all’Italia ed avrà come sede 

operativa del LOC l’Osservatorio Astronomico di Brera. Le Olimpiadi Internazionali in presenza 

torneranno auspicabilmente il prossimo anno mantenendo come sede ospitante la città di Matera. 

G. Cutispoto relaziona sulla situazione delle Olimpiadi Nazionali 2022. Il Ministero ha reso noto 

che anche questa edizione viene data alla organizzazione della SAIt. Si è in attesa della firma 

ufficiale del contratto e si sta preparando la bozza del bando.   

4. Iniziative ed attività 

Si sono svolte 3 Scuole di Astronomia. Oltre a quelle tradizionali di Stilo (tenuta in effetti a Riace) 

e di Matera, c’è stata la I edizione della scuola di Astronomia di Bari. 

Notevole successo ha avuto la petizione che richiama l’attenzione sulla conservazione del cielo 

notturno che ha raggiunto le 10000 sottoscrizioni e che appare all’indirizzo 

https://chng.it/jDXRL8RP. A seguito di questa iniziativa Patrizia Caraveo è stata cooptata nel 

comitato INAF “Dark Skies” 

Si è svolta a Reggio Calabria il festival della Scienza al quale ha partecipato il V. Presidente Fusi 

Pecci in rappresentanza SAIt che ha svolto una dettagliata relazione. 

Angela Misiano ricorda che nel 2022 è in scadenza la convenzione ventennale che la Città 

Metropolitana di Reggio Calabria ha in essere con la Società. L’Ente ha   la volontà   di proseguire 

in questa   collaborazione  studiando  modalità migliorative che siano conciliabili con la personalità 
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giuridica della Società costituita in Ente Morale. Di questo la dirigente ed il sindaco hanno avuto 

modo di parlare con Il Vice Presidente come egli stesso scrive nella dettagliata relazione sul 

festival. Non resta che aspettare le proposte dell’Ente. 

Il Presidente conferma che sarà ben lieto di leggere la bozza, appena questa sarà stata elaborata e 

offrire il suo contributo.  

Non essendoci altre questioni da discutere, alle ore 12:40 si chiude la riunione del Consiglio 

Direttivo. 


